
令和6年第8回定例会一般質問通告一覧

質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

1 金澤　太郎 60分

１．人手不足について考えを伺う 町長

（１）サービス業における人手不足
（２）農業における人手不足
（３）個人事業の後継者不足
（４）特定地域づくり事業協同組合制度や地域おこし協力隊を複合的に活用し、事業
断念などを極小化すべきと考えるが、町の考えを伺う
（５）役場職員の副業禁止の解除の考えについて伺う

２．行政職員数について伺う 町長
（１）ＤＸ化の推進が国を挙げて進められているが、ＤＸ化の推進で人員数を縮減で
きると考えているか伺う
（２）現在の行政サービスにおける職員数は適正か。特に、国や県などからの補助事
業を町に呼び込むなどの創造的な業務執行への人員数が適正なのか
（３）今後職員数はどのように推移すると考えているか伺う
（４）最近の行政全般の人員募集において、応募が少ないと感じている。少しでも応
募者が増える環境づくりとしてカスタマーハラスメント防止条例を作るなど、職場環
境の改善すべきと考えるが町の考えを伺う

３．営農継続の支援・新規就農の喚起策について伺う 町長

（１）離農、就農者不足の原因は何があると考えているか伺う
（２）農業収入保険の町内加入状況について伺う
（３）農業収入保険の助成制度を導入する考えがあるか伺う

2 吉村　守広 60分

１．塙町地域経済活性化事業について 町長
（１）応募の理由と業務委託先について伺う
（２）事業の概要とどのような効果を目指すのか伺う

２．消防団員の処遇改善策について 町長
（１）新入団員の確保状況について伺う
（２）家族の理解を得るための対策について伺う
（３）少ない人員で消火活動ができるような装備について伺う
（４）消防年金制度について伺う

３．少子化対策について 町長

（１）移住定住策について伺う
（２）若い世代の移住定住を進めるための体制整備について伺う

４．エール商品券について 町長

（１）実施予定時期について伺う



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

3 小林　達信 60分

１．塙町に移住してきた住民への町当局の対応を伺う 町長

２．一部地区で始まった乗り合い自動車（デマンド）の実証実験は
どうなったのか、どう進めるのか、他地区はどうするのか、タク
シー券地区間の格差は相当付けなければと思うが伺う

町長

３．町内最高齢であると思われる現役医師に対して、町から感謝状
などの対応はできるか伺う

町長

４．食品日用品の移動販売車の運行してはどうか伺う 町長

５．夏の草刈りは大変な重労働である。地域の環境美化にも貢献し
ている。草刈機の購入時に補助金を出すことはできないか伺う

町長

６．町長選挙公約（エール券）について 町長

７．塙小学校の授業環境はその後どうなっているか伺う 教育長

4 青砥　與藏 60分

１．自立型ケアハウスの４ヵ所施設設置について 町長

（１）事業計画を伺う
（２）８年前の町長選挙において公約した介護施設４ヵ所との違うところを伺う

２．タクシー無料券１.５倍について 町長

（１）事業計画を伺う
（２）議会の審議がない中で、具体的金額を提示する行為は問題と思うが伺う

３．公共交通のデマンドバスについて 町長

（１）今年７月より田代地区において実証実験運行が行われたが、今後の事業計画を
伺う
（２）田代地区の継続的な事業ができない中、「尻切れトンボ型」にならないか伺う

４．湯遊ランドはなわ施設利用補助について 町長

（１）事業改善計画を伺う
（２）町民割を唱っているが、町民一人当たり１万円の支出なのか伺う
（３）町からの貸付金3,000万円の返済計画について伺う

５．農業振興公社に準じた組織立ち上げについて 町長
（１）農業振興公社を立ち上げる事業計画について伺う
（２）農産物ブランド品事業計画について伺う

６．白河実業高校塙校舎の閉校後の活用について 町長
（１）利用検討会の計画について伺う

７．エール券、町民一人当たり２万円の発行について 町長

（１）いつエール券を発行するのか、事業計画を伺う
（２）費用は国庫補助ではなく、町の予算なのか伺う
（３）議会の審議がない中で、具体的金額を提示する行為は問題と思うが伺う
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5 堀江　祐司 45分

１．水道設備の耐震化について伺う 町長
（１）水道管路の耐震化

２．災害時の支援・ヘリポートについて伺う 町長

（１）災害時の備蓄状況
（２）久慈川氾濫時の久慈川河川敷ヘリポート代替え場所について

３．福島県立石川支援学校　関連について伺う 町長、教育長

（１）塙町への分校誘致について
（２）緊急を要する支援等を塙町の教育施設に設置可能か

6 吉田　克則 60分

１．町民からの声について町の対応を問う 町長

（１）新型コロナウイルス等ワクチン接種に関する町の助成措置について伺う
（２）役場新庁舎の窓口案内等の来客者対応について伺う
（３）「湯遊ランドはなわ」指定管理者に対する苦情対応や指導について伺う

２．次年度予算編成及び働き方改革等に係る町長の考え方について
問う

町長

（１）予算編成に伴う課題や重点施策、予算規模についての考え方について伺う
（２）町職員の雇用実態と働き方改革等について伺う
（３）公益通報のあり方について伺う

３．町立小学校のあり方について問う 町長、教育長

（１）町には塙、笹原小学校があるが各校の入学者、在校生の状況について伺う
（２）入学者が減少する中で町に２小学校存在し、少数人学級は子どもたちの健全な
集団学校生活及び教育の観点から問題と思うが考えを伺う
（３）町として小学校のあり方、方向性を示す時期と思うが考えを伺う

7 菊地　哲也 60分

１．塙町の教育行政の今後の方針について 町長、教育長

（１）通級支援教室について伺う
（２）小、中学校の２学期制について伺う
（３）教育現場の働き方改革について伺う

２．町職員へのカスタマーハラスメント対策について伺う 町長
（１）現状について伺う
（２）カスタマーハラスメント防止対策の必要性について伺う

３．脱炭素先行地域計画について 町長
（１）計画書のその後について伺う
（２）共同提出者との今後の連携について伺う
（３）塙町におけるＪクレジットの可能性について伺う

４．「１０３万円の壁」見直しについて伺う 町長
（１）手取りが増え恩恵を受ける町民が増えると思われるが、町民税が減収となるこ
とについて町長の考えを伺う
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8 鈴木　元久 60分

１．防犯カメラについて 町長
（１）塙町では現在何台の防犯カメラを設置しているのか、また場所はどこなのか伺
う
（２）個人的に防犯カメラを取り付けたい人がいるが、補助金を伺う

２．塙町地域振興事業交付金について 町長
（１）２０団体のうち令和６年度で終了する団体を伺う
（２）令和６年度までは支給、令和７年度以降はどのようになっているのか伺う
（３）町独自の交付金と思うが、県又は国の補助金はないのか伺う

３．不登校について 教育長
（１）不登校の生徒数といじめの件数を伺う
（２）県内初の来年４月の開校予定の「学びの多様化学校」への申請はどのように考
えているか伺う

４．携帯電話について 町長
（１）塙町において携帯電話の不通地区は何カ所か、またその地域を伺う
（２）塙大津港線もある一部（川辺～下り藤）の区間、不通になっているがサイクリ
ングコースになっている基地局の設置について伺う

５．湯遊ランドはなわについて 町長
（１）町民から従業員が不足しているとの話を聞いたが、町の考えを伺う
（２）地方創生推進交付金の期間と管理方法を伺う

６．少子高齢化について 町長
（１）町の考えを伺う
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9 七宮　広樹 60分

１．町の検診について 町長
（１）以前は各地区へ出向き検診が行われていたが、コロナ禍により福祉会館で実施
するようになったが、受診率の影響や町民からの声をふまえて、今後の検診場所の考
えを尋ねる
（２）以前に比べ、検診がスムーズに行われ、受診者も不満やストレスも解消されて
いるが、不慣れな高齢者のタブレット問診で、誤情報入力の可能性があるが、今後の
対応を尋ねる
（３）検診の採血で様々な検査もできるが、更なる検査項目の充実や、唾液による検
査、また認知症に係る検査の実施にも取り組む考えを尋ねる

２．町の諸課題全般について 町長
（１）１０月６日に消防団秋季検閲が行われたが、町内パレードも無く、町民に消防
団の規律正しい姿を見せることができない事態となったが、その背景と今後の対応を
尋ねる
（２）交通安全協会の会員に対し、交通誘導員の資格取得を促し、その費用に補助す
る考えを尋ねる
（３）消防団員の確保が難しくなっているが、女性団員も視野に入れ、女性団員に配
慮した屯所整備の考えを尋ねる
（４）現在、町の交通指導員が１名欠員しているが、なり手不足の背景と対応策を尋
ねる
（５）町でも積極的に婚活・出会いの場の情報発信をしているが、今後の具体的取り
組みを尋ねる

３．寄付金の取り扱いについて 町長
（１）町に寄付金の申し出があった時、どの様な収入処理がされているのかを尋ねる
（２）寄付金の活用には、どの様な事や物に支出しているのかを尋ねる
（３）寄付金の支出には、どの様な協議を経て決定されるのかを尋ねる
（４）令和元年以降、現在までの寄付金総額と、支出内訳と総額を尋ねる

４．小・中学校の社会科見学と郷土愛の取り組みについて 教育長

（１）現在の実施状況を尋ねる
（２）町内外の企業見学や史跡めぐり、また水郡線を活用した体験学習の取り組みを
尋ねる

５．はなわの秋祭りについて 町長

（１）今開催の手ごたえと、町民からの要望など、反響を尋ねる
（２）役場駐車場で開催されたが、次回の開催場所について尋ねる
（３）福祉会館も使用し農産・林産をはじめ、伝統・文化・芸術・演芸も含めた展開
への考えを尋ねる


